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Niederschrift über
die 39. Sitzung des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses am

22. März 2023
Sitzungsraum: Raum 126/127 der Kreisverwaltung, Carl-Heydemann-Ring 67 in

18437 Stralsund
Sitzungsdauer: 17:00 - 17:40 Uhr

Anwesenheit:

Vorsitzender

Ausschussmitglieder

Stellvertreter/-in

Von der Verwaltung

Gäste

Es fehlen:

Ausschussmitglieder

Tagesordnung

Herr Maik Hofmann

Frau Katja Danter
Herr Frank Fanter
Frau Kristine Kasten
Frau Silvia Palmstedt
Herr Michael Philippen
Herr Helmut Poppe
Frau Sandra Schröder-Köhler
Frau Brunhild Steinmüller
Herr Axel Thiede
Herr Norbert Thomas
Herr Kevin Zenker

Herr André Meißner Vertretung für
Herrn Reichenbach

Herr Ralph Langkammer FDL 02
Herr Volkmar Doß Leiter der Musikschule LK V-R
Frau Dajana Rohloff SB Verwaltungsangelegenheiten

der Musikschule LK V-R
Frau Carina Schmidt Kulturreferentin LK V-R
Herr Andreas Boehk Vereinsberater/ Geschäftsführer

des Kreissportbundes V-R e.V.
Frau Anja Pfefferkorn SB Kreistagsangelegenheiten
Frau Manuela Redlich Protokollführerin

Frau Wenke Brüdgam Kreistagsmitglied V-R,
Teilnahme per Videokonferenz

Frau Wenke Brüdgam entschuldigt
Frau Heike Corinth entschuldigt
Herr Thomas Reichenbach entschuldigt
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- Öffentlicher Teil -

Sitzungsergebnis

- Im öffentlichen Teil -

1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

2. Einwohnerfragestunde

3. Bestätigung der Tagesordnung

4. Bestätigung der Niederschriften vom 18. Januar 2023 und
vom 1. Februar 2023

5. 1. Änderung zur Satzung der Musikschule des Landkreises
Vorpommern-Rügen

BV/3/0455

6. Auszahlung der Zuwendungen für das Jahr 2023 nach der Richtlinie
zur Förderung des Vereinssports im Landkreis Vorpommern-Rügen
(Sportförderrichtlinie LKVR)

BV/3/0467

7. Stiftung Kunstmuseum Ahrenshoop – Zustiftung in Höhe von
10.000 Euro; Beteiligung Landkreis Vorpommern-Rügen,
vertreten durch den Landrat, im Stiftungsrat

BV/3/0463

8. Zuwendungen zur Förderung von kulturellen und künstlerischen
Projekten und Maßnahmen für das Jahr 2023 nach der
Kulturförderrichtlinie im Landkreis Vorpommern-Rügen

BV/3/0466

9. Anfragen

10. Mitteilungen

1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

Herr Hofmann eröffnet als Ausschussvorsitzender die 39. Sitzung des Bildungs-,
Kultur- und Sportausschusses und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass zur
Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde und der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss
mit 11 von 15 Ausschussmitgliedern beschlussfähig ist.

2. Einwohnerfragestunde

Einwohneranfragen werden nicht gestellt.

3. Bestätigung der Tagesordnung

17:01 Uhr betritt Frau Palmstedt den Sitzungsraum. (12/15)

Anmerkungen oder Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht vorgetragen.
Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss stimmt der Tagesordnung einstimmig zu.

4. Bestätigung der Niederschriften vom 18. Januar 2023 und vom 1. Februar 2023

Anmerkungen oder Änderungswünsche zur Niederschrift vom 18. Januar 2023
seitens der Ausschussmitglieder werden nicht vorgetragen.
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Herr Hofmann bittet um Abstimmung der Niederschrift vom 18. Januar 2023.

Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss bestätigt einstimmig bei drei Enthaltungen
die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 18. Januar 2023.

Anmerkungen oder Änderungswünsche zur Niederschrift vom 1. Februar 2023
seitens der Ausschussmitglieder werden nicht vorgetragen.

Herr Hofmann bittet um Abstimmung der Niederschrift vom 1. Februar 2023.

Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss bestätigt einstimmig bei zwei
Enthaltungen die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 1. Februar
2023.

5. 1. Änderung zur Satzung der Musikschule des Landkreises Vorpommern-Rügen
Vorlage: BV/3/0455

Herr Doß teilt mit, dass die Musikschule derzeit 859 Schüler/-innen habe. Insgesamt
beschäftige man 44 Lehrkräfte, davon seien 20 Lehrkräfte fest angestellt. Aufgrund
des Mangels an Bewerbern/-innen sei bei 4 unbesetzten Stellen bislang eine
Nachbesetzung nicht erfolgt. Hinzu komme der Trend, dass viele nicht mehr in
Vollzeit arbeiten möchten. Dies sei der Aufhänger für die Veränderung der bisherigen
Struktur der Musikschule gewesen. Dahingehend müsse die seit 2015 bestehende,
unveränderte Satzung angepasst werden.
Herr Doß begründet die eingebrachte Beschlussvorlage.

Herr Thomas unterstützt die Änderungsvorschläge zur Satzung der Musikschule des
Landkreises Vorpommern-Rügen, besonders in Bezug auf § 4 Absatz 4.

Herr Meißner fragt, ob das Ausleihen eines Schlagzeuges von der Musikschule
möglich sei, bei einem Klavier jedoch das eigene vorhanden sein müsse.

Herr Doß bejaht und ergänzt, dass das Schlagzeug im Rahmen des Kontingentes von
der Musikschule ausgeliehen werden könne.

Weiterer Redebedarf besteht nicht.

Herr Hofmann bittet um Abstimmung der Beschlussvorlage.

Beschlussvorschlag:

Der Kreistag Vorpommern-Rügen beschließt die als Anlage beigefügten Änderungen
der Änderungssatzung der Musikschule des Landkreises Vorpommern-Rügen.

Abstimmungsergebnis:
Dafür: 12
Dagegen: 0
Enthaltungen: 0

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt

6. Auszahlung der Zuwendungen für das Jahr 2023 nach der Richtlinie zur
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Förderung des Vereinssports im Landkreis Vorpommern-Rügen
(Sportförderrichtlinie LKVR) - Vorlage: BV/3/0467

Herr Boehk begründet die eingebrachte Beschlussvorlage.

Herr Hofmann fragt, wann man mit der Änderung der Richtlinie zur Förderung des
Vereinssports im Landkreis Vorpommern-Rügen (Sportförderrichtlinie LKVR) rechnen
könne.

Herr Langkammer antwortet, dass demnächst mit der Änderung begonnen und über
den Sachstand berichtet werde.

Weiterer Redebedarf besteht nicht.

Herr Hofmann bittet um Abstimmung der Beschlussvorlage.

Beschlussvorschlag:

Der Kreisausschuss Vorpommern-Rügen beschließt:

1. Der Kreisausschuss Vorpommern Rügen beschließt die Vergabe der
Sportfördermittel an den Kreissportbund Vorpommern-Rügen e. V. zur
Weiterleitung an die Sportvereine für die Punkte 4.2 bis 4.6 der
Sportförderrichtlinie LKVR vom 27. Februar 2020 gemäß den Anlagen.

2. Der Kreisausschuss Vorpommern-Rügen beschließt die jährliche
Grundzuwendung 2023 für Vereine gemäß Punkt 4.2 der Sportförderrichtlinie
LKVR für Vereinsmitglieder in Höhe von 6,70 € und für Kinder und Jugendliche
bis 26 Jahre in Höhe von 7,90 € festzusetzen.

3. Der Kreisausschuss bewilligt die vom Kreissportbund selbst eingereichten
Anträge aus der Maßnahme 4.4 und 4.5 und beauftragt die Verwaltung zur
Ausreichung der Zuwendungsbescheide.

Abstimmungsergebnis:
Dafür: 12
Dagegen: 0
Enthaltungen: 0

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt

7. Stiftung Kunstmuseum Ahrenshoop – Zustiftung in Höhe von 10.000 Euro;
Beteiligung Landkreis Vorpommern-Rügen, vertreten durch den Landrat,
im Stiftungsrat - Vorlage: BV/3/0463

Herr Langkammer begründet die eingebrachte Beschlussvorlage.

Redebedarf besteht nicht.

Herr Hofmann bittet um Abstimmung der Beschlussvorlage.

Beschlussvorschlag:
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Der Kreistag Vorpommern-Rügen beschließt:

1. Der Landkreis Vorpommern-Rügen beteiligt sich durch Zustiftung in Höhe von
10.000 Euro an der „Stiftung Kunstmuseum Ahrenshoop“.

2. Der Landkreis VR, beantragt beim aktuellen Stiftungsrat der „Stiftung
Kunstmuseum Ahrenshoop“ die Aufnahme des Landkreises VR, vertreten
durch den Landrat, als Mitglied im Stiftungsrat.

Abstimmungsergebnis:
Dafür: 10
Dagegen: 0
Enthaltungen: 2

Abstimmungsergebnis: einstimmig bei zwei Enthaltungen zugestimmt

8. Zuwendungen zur Förderung von kulturellen und künstlerischen Projekten und
Maßnahmen für das Jahr 2023 nach der Kulturförderrichtlinie im Landkreis
Vorpommern-Rügen - Vorlage: BV/3/0466

Herr Hofmann führt aus, dass Frau Schmidt den Ausschussmitgliedern bezüglich der
eingebrachten Beschlussvorlage vorab die Möglichkeit eingeräumt habe, die Anträge
zu sichten bzw. die Unterlagen einzusehen.

Frau Schmidt ergänzt, dass eine Zuarbeit zusammen mit den Einladungen in Form
eines Anschreibens sowie Erläuterungsschriftstückes zum Vorschlag der Verwaltung
erfolgt sei. Fragen dazu beantworte sie gern.

Da in der Vergangenheit einzeln über eine Projektförderung der Antragsteller
abgestimmt wurde, bietet es Herr Hofmann dem Bildungs-, Kultur und
Sportausschuss an, in dieser Form zu verfahren. Da keine Änderungswünsche zur
Beschlussvorlage vorgetragen werden und die Anlage in Gesamtheit der
Beschlussvorlage angehört, spricht sich der Bildungs-, Kultur und Sportausschuss
gegen eine Einzelabstimmung aus.

Einwendungen, Änderungs- oder Ergänzungsvorschläge werden nicht vorgetragen.

Weiterer Redebedarf besteht nicht.

Herr Hofmann bittet um Abstimmung der Beschlussvorlage.

Beschlussvorschlag:

Der Kreisausschuss Vorpommern-Rügen beschließt:

Der Kreisausschuss beschließt für das Jahr 2023 die Vergabe von Zuwendungen in
Höhe von 125.000,00 EUR zur Förderung von kulturellen und künstlerischen
Projekten und Maßnahmen gemäß Anlage.

Abstimmungsergebnis:
Dafür: 12
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Dagegen: 0
Enthaltungen: 0

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt

9. Anfragen

Herr Zenker nimmt Bezug auf seine Anfrage aus der 37. Sitzung des Bildungs-,
Kultur- und Sportausschusses vom 18. Januar 2023 und möchte wissen, ob es eine
neue Entwicklung dazu gebe.

Herr Hofmann fragt Herrn Zenker, ob es in Ordnung wäre, die Anfrage nochmals
anzuschieben.

Herr Zenker entgegnet, dass es schwierig sei, den Bürger/-innen, die dieses
Anliegen an ihn herangetragen haben, wiederholt zu sagen, es dauere noch.

Frau Pfefferkorn merkt an, dass die Frage nicht untergegangen sei.

Herr Hoffmann beantragt das Rederecht für Frau Brüdgam. Der Bildungs-, Kultur-
und Sportausschuss stimmt dem Antrag einstimmig zu.

Auf Frau Brüdgams Nachfrage zum gestellten Antrag "Erhalt des Regionalen
Beruflichen Bildungszentrum in Velgast" aus der 21. Kreistagssitzung vom 13. März
2023, sagt Herr Hofmann, dass er darüber gleich unter „Mitteilungen“ informiere.

Herr Philippen merkt an, dass es Probleme mit der Umsetzung „Digitalisierung in
den Schulen“ gebe. Der Geschäftsführer der beauftragten Firma aus Schwerin sei
zurückgetreten. Seitdem treten massive Probleme auf, was die Abarbeitung der
Aufträge angehe. Er schlägt vor, so schnell wie möglich im Bildungs-, Kultur- und
Sportausschuss darüber zu beraten. Der Landrat habe berichtet, dass sie voll im Plan
seien. Das habe ihn schockiert, da sich die Firma in der Abarbeitung im Rückstand
befinde.

Weiterer Redebedarf besteht nicht.

10. Mitteilungen

Herr Hofmann teilt mit, dass er aufgrund des Kreistagsbeschlusses vom 13. März
2023 (Verweis zur Beratung in den Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss sowie in den
Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Digitalisierung) zum Antrag der
Kreistagsfraktion CDU zum "Erhalt des Regionalen Beruflichen Bildungszentrum in
Velgast" in einer Sitzung mit Frau Rumpel, Herrn Rüting und Herrn Schwarz
zusammengekommen sei. Sie haben sich gemeinsam auf einen Vor-Ort-Termin am
26. April 2023 um 17 Uhr geeinigt. Bei einem Rundgang werde Herr Rüting ein bis
zwei Räume sowie die Wohnsituation zeigen. Anschließend erfolge die Beratung im
Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss. Er habe die Verwaltung gebeten, dazu eine
Beschlussvorlage zu erstellen, welche den Ausschussmitgliedern ca. 5 Tage vor dem
Sitzungstermin zugesandt werde.
Als weiteren Tagesordnungspunkt für die Sitzung am 26. April 2023 schlägt Herr
Hofmann die „Digitalisierung der Schulen – aktueller Stand“ vor.

Frau Schmidt trägt eine kurzfristig an sie herangetragene Bitte des Vereins
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„Deutsche Jugend in Europa“ vor. Die Kosten für die Unterbringung der Tanzgruppen,
für Busse, die bereitgestellt werden müssen, für die Verpflegung etc., seien immens
gestiegen. In Absprache mit dem Ministerium, welches dieses Festival auch immer
fördere, sei nun angedacht, dieses alle zwei Jahre anstatt jährlich stattfinden zu
lassen und dafür die Fördersumme für zwei Jahre zur Verfügung gestellt zu
bekommen. Somit würde das Festival im Jahr 2024 ausfallen und im Jahr 2025
stattfinden. Vom Ministerium bekomme der Verein das Geld für 2024 und 2025. Der
Verein „Deutsche Jugend in Europa“ fragt nun an, ob es möglich sei, dass sie für das
Jahr 2024 keinen Antrag stellen und dafür aber im Jahr 2025 einen in Höhe der
Fördersumme von 15.000 €. Aus kultureller Sicht befürworte Frau Schmidt das
Anliegen des Vereins. Die Stadt Ribnitz-Damgarten stelle ebenso Fördergelder zur
Verfügung. Frau Schmidt fragt, ob der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss mit
dem eingebrachten Vorschlag mitgehen würde.

Herr Hofmann fragt, wie man das fest halten könne.

Frau Brüdgam schlägt vor, explizit dazu einen Antrag zu machen und diesen zur
Abstimmung zu geben, sodass man jederzeit darauf zurückgreifen könne. Darin solle
festgehalten werden, dass die Fördersumme pro Jahr bei zweijähriger Durchführung
aufrechterhalten werde.

Herr Langkammer rät an, dass der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss eine
Empfehlung abgebe, dass die Verwaltung des Landkreises Vorpommern-Rügen
bezüglich der Finanzierungsmodalitäten entsprechend des Landes M-V verfahre
(vorbehaltlich einer Prüfung). Er wünsche sich ein Festhalten im Protokoll, dass der
Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss sich für eine ähnliche Verfahrensweise
ausspreche.

Frau Danter fragt, warum das Festival doppelt so teuer sei, wenn man dies jetzt
zweijährig durchführe.

Frau Schmidt antwortet, dass sonst jedes Jahr eines gemacht wurde und der Verein
auch jedes Jahr das Fördergeld bekommen habe. Nun solle die Veranstaltung alle
zwei Jahre erfolgen, um nicht jedes Jahr diese explodierenden Kosten zu haben.
Hinzu komme der Vorbereitungsaufwand und, dass das Land M-V mit den
Fördermitteln runtergegangen sei.

Herr Hofmann sagt, dass er diese Argumente gut nachvollziehen könne.

Da es rechtlich nicht möglich sei, einen abgeschlossenen Tagesordnungspunkt noch
einmal aufzumachen, schlägt Frau Schmidt vor, Frau Zühlsdorf zur nächsten Sitzung
des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses einzuladen, um dieses Projekt noch
einmal genauer vorzustellen.

17:39 Uhr betritt Frau Kasten den Sitzungsraum. (13/15)

Herr Hofmann spricht sich für den Vorschlag aus und bittet Frau Schmidt außerdem,
eine Handlungsempfehlung für den Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss
vorzubereiten.

Weiterer Redebedarf besteht nicht.

Herr Hofmann bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Ausschusssitzung
um 17:40 Uhr.
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05.04.2023, gez. M. Hofmann 05.04.2023, gez. M. Redlich
____________________________
Datum, Unterschrift

____________________________
Datum, Unterschrift

Maik Hofmann
Ausschussvorsitzender

Manuela Redlich
Protokollführerin


